

Pressemitteilung

Sparkasse Kinzigtal: starke Sparkasse – starkes Team

Kinzigtal, 25. April 2024

„Die Sparkasse Kinzigtal ist eine starke Sparkasse mit einem starken Team – das zeigt auch unsere Bilanz 2023“, fasste Martin Seidel, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Kinzigtal, zusammen. Gemeinsam mit seinen beiden Vorstandskollegen Carlo Carosi und Sebastian Lebek blickte er am Donnerstagabend auf das vergangene Jahr zurück und gab dabei Einblicke in die Zahlen der Sparkasse.

„Das Jahr 2023 brachte wieder einige Herausforderungen mit sich, die wir aber gut gemeistert haben“: Die Bilanzsumme blieb mit rund 1,8 Mrd. EUR auf einem gleich hohen Niveau wie im Vorjahr. Gleichzeitig verzeichnete die Sparkasse einen deutlichen Anstieg im Betriebsergebnis auf 15 Mio. EUR.

„Das ist ein sehr gutes Ergebnis, zu dem alle 240 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Ohlsbach bis Hornberg beigetragen haben. Ein starkes Team eben“, betonte Martin Seidel. Ein Team, das im vergangenen Jahr auch Grund zum Feiern hatte. Gleich 40 Jubilare zählte die Sparkasse Kinzigtal 2023 – gemeinsam brachten sie es auf rekordverdächtige 1.050 Jahre Sparkasse. „Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind das höchste Gut der Sparkasse Kinzigtal. Ihr Engagement und ihre Verbundenheit bringen uns voran und wappnen uns für die Zukunft“, ergänzte Carlo Carosi.

Die Sparkasse Kinzigtal setzt alles daran, sich stetig weiterzuentwickeln, und ist nah an ihren Kundinnen und Kunden. „Sie zählen auf uns und verlassen sich auf unsere Arbeit. Und das können sie auch – egal ob Privat- oder Firmenkunden“, erklärte Sebastian Lebek. „Wir stellen unseren Kundinnen und Kunden ein echtes ‚Powerpaket‘ zur Verfügung mit ganz unterschiedlichen Services – je nach Bedarf und individuellem Wunsch und bieten als Allfinanzdienstleister ein breites Spektrum moderner Finanz-Dienstleistungen. Wir finden Lösungen, auch in herausfordernden Zeiten“, führte Sebastian Lebek aus.

Dafür wurde die Sparkasse auch auf ganz unterschiedlichen Ebenen ausgezeichnet. Im März 2024 zum Beispiel wurde die Sparkassen-

Seite 2

Pressemitteilung, 25. April 2024

App wieder Testsieger. Zum 31. Dezember 2023 zählte die Sparkassen-App rund 12.400 Kinzigtäler Nutzer – Tendenz steigend. 2022 waren es noch rund 10.800 Nutzer. Erneut wurde die Sparkasse Kinzigtal auch von der Landesbank Baden-Württemberg als Premium-Partner Förderberatung ausgezeichnet. Sie zählt damit zu den aktivsten Förderberatern im Land.

„Wir haben rund 25 Mio. EUR Fördermittel für Neubauten und Sanierungen sowohl im privaten, als auch im geschäftlichen Bereich ins Kinzigtal geholt. Fördermöglichkeiten des Bundes und des Landes sind dabei ein wichtiger Bestandteil unserer ganzheitlichen und individuellen Beratung“, erklärte Sebastian Lebek.

Die Sparkasse Kinzigtal verzeichnet seit Mitte 2023 im Vergleich zum ersten Halbjahr 2023 einen Anstieg sowohl bei den Anfragen, als auch bei den abgeschlossenen privaten Immobilienfinanzierungen. „Zum jetzigen Zeitpunkt im Jahr 2024 lässt sich eine Stabilisierung der Nachfrage nach Baufinanzierungen feststellen“, so Sebastian Lebek weiter. In Bezug auf die finanzierten Projekte ergibt sich dabei folgendes Bild: Neubauten machen etwa 24 % aus. Der Kauf von Objekten liegt bei rund 57 %. Der Rest, also 19 %, sind Finanzierungen für Sanierung und Renovierung.

Was das Jahr 2023 in diesem Zug aber auch gezeigt hat: Die Kreditanfragen gingen zurück. Waren es 2022 noch rund 200 Mio. EUR neu bewilligte Kredite, wurden 2023 Kredite in Höhe von rund 152 Mio. EUR bewilligt. Den größten Rückgang verzeichnete die Sparkasse dabei laut Carlo Carosi im privaten Wohnungsbau. 2022 wurden in diesem Bereich noch rund 94 Mio. EUR bewilligt, 2023 waren es rund 57 Mio. EUR. Mit Kundenausleihungen in Höhe von 1,2 Mrd. EUR verzeichnete die Sparkasse einen leichten Zuwachs von 3 %.

Alles in allem seien Privatpersonen mit Blick auf die Inflation einfach zurückhaltender, was größere Investitionen angehe. Das wiederum spiegle sich in den Wertpapierbeständen wider: „Denn wer die Inflation schlagen will, kommt um Wertpapiere als eine attraktive Form

Seite 3

Pressemitteilung, 25. April 2024

der Geldanlage nicht umhin. Gut, dass wir in unserem Haus Experten in diesem Bereich haben“, führte Carlo Carosi weiter aus. Nicht ohne Grund sei der Zuwachs im Wertpapiergeschäft (netto) 2023 um 44 Prozent auf 42 Mio. EUR gestiegen.

„Unser Gesamtpaket aus Beratung, Zinsen und Service stimmt einfach“, fasste Carlo Carosi zusammen. „Doch das ist nicht alles: Bei uns geht es um mehr als Geld – diesen Slogan leben wir als Sparkasse Kinzigtal. Uns ist es sehr wichtig, als regionaler Finanzdienstleister unserer Heimat auch etwas zurückzugeben. Sei es durch unser 2023 neu eingeführtes Angebot der Sparkassen-Vorteilswelt und des S-Cashbacks – damit können sich unsere Kundinnen und Kunden das eine oder andere Schnäppchen sichern und Geld sparen – oder durch unser soziales Engagement.“ Mit 219.000 EUR hat die Sparkasse 2023 zahlreiche Projekte, Aktionen und Anschaffungen von Vereinen, Institutionen und Einrichtungen in der Region unterstützt. „Das Kinzigtal lebt von ehrenamtlichem Engagement, vom Einsatz für die Gesellschaft und das in ganz unterschiedlichen Bereichen. Egal ob im Sport, in der Kultur oder im sozialen Bereich – die Sparkasse ist Ansprechpartner und Förderer.“

Ein Schwerpunkt, den die Sparkasse im vergangenen Jahr gesetzt hatte, war die Leseförderung an den Kinzigtäler Schulen. Dafür hat die Sparkasse mit dem Gengenbacher Startup alphaben zusammengearbeitet und 16 Kinzigtäler Grundschulen und Sonderpädagogische Bildungs- und Beratungszentren (SBBZ) eine alphaben-Jahreslizenz ermöglicht. 16.000 EUR hat die Sparkasse dafür in die Hand genommen.

Erfolgreich war auch der Start der neuen Online-Spenden-Plattform „WirWunder“ der Sparkasse Kinzigtal (www.wirwunder.de/kinzigtal). Knapp 50.000 EUR wurden seit Beginn im Oktober 2022 für inzwischen 19 Projekte gesammelt – gepusht durch unter anderem eine Verdopplungsaktion der Sparkasse zu Ostern 2023. „Mit dieser

Seite 4

Pressemitteilung, 25. April 2024

Plattform haben wir eine weitere Möglichkeit der Unterstützung geschaffen und freuen uns, dass sie gut angenommen wird“, erklärte Martin Seidel.

„Das Jahr 2023 hat uns vor Herausforderungen gestellt, die wir gut gemeistert haben. Wir können stolz auf das Geleistete sein. Die Sparkasse Kinzigtal ist eine starke Sparkasse mit einem starken Team und ist für die Zukunft sehr gut gerüstet“, resümierte Martin Seidel.

Hintergrund: Die Geschäftszahlen 2023 auf einen Blick (gerundet)

	<u>2023</u>	<u>2022</u>
Bilanzsumme	1,80 Mrd. EUR	1,84 Mrd. EUR
Kundeneinlagen	1,33 Mrd. EUR	1,31 Mrd. EUR
Kundenausleihungen	1,17 Mrd. EUR	1,14 Mrd. EUR
Betriebsergebnis	15,2 Mio. EUR	9,8 Mio. EUR
Mitarbeitende	240 (31.12.2023)	241 (31.12.2022)
Auszubildende	10	9
Spenden/Sponsoring/Stiftung	219 TEUR	216 TEUR

Seite 5
Pressemitteilung, 25. April 2024



Bildunterschrift: Carlo Carosi (von links), Martin Seidel und Sebastian Lebek.



Bildunterschrift: Martin Seidel (von links), Schulleiterin Simone Giesler, Carlo Carosi, alphaben-Gründerin Marion Singler und Sebastian Lebek bei der alphaben-Spendenübergabe am 15. November 2023 in der Graf-Heinrich-Schule in Hausach.

Seite 6
Pressemitteilung, 25. April 2024

Für weitere Informationen oder Fragen:

Sparkasse Kinzigtal
Anna Teresa Agüera Oliver
Bereich Vorstandsstab
Unternehmenskommunikation
07832 701-132
anna.aqueera@sparkasse-kinzigtal.de